

Por RAÚL RIVERO

Las profesías de los sacerdotes de la religión yoruba para el año 2010 tienen una consonancia fundamental con los vaticinios de la revista Newsweek, y son catastróficas para el socialismo del siglo XXI. Los babalawos anunciaron que en los próximos 12 meses se producirán un alto índice de muerte de personalidades públicas, feroces luchas por el poder, golpes de Estado, afectaciones en la agricultura, elevaciones del nivel del mar y problemas en el medio ambiente.

Los representantes del panteón yoruba dieron a conocer el fin de semana la llamada Letra del Año, un documento que recoge las predicciones para Cuba y el resto del mundo. El texto propone una carga lúgubre y advierte que el periodo estará regido por Baba Eyiobe (Doble Salvación), «un signo que cuando baja a la tierra habla de pérdida de mayores... aunque no ubicamos a uno en especial», aclaró un cuidadoso portavoz de los santeros.

La revista norteamericana, por su parte, anunció, sin asomo de metáfora y sin dar cuenta de sus sistemas adivinatorios, la muerte de Fidel Castro y la caída del régimen de Hugo Chávez Frías mediante un golpe de Estado. Newsweek sólo se permitió una nota de optimismo para examinar el futuro de Brasil, país que, por su desarrollo económico, está llamado a ser una especie de nueva China.

La santería usa vías misteriosas y secretas para comunicarse con sus deidades, pero tiene fuentes solventes y directas a la hora de interpretar la realidad. Es una mezcla del catolicismo con las creencias que llevaron al Caribe los esclavos africanos, y está muy arraigada en la población. Los sacerdotes están en contacto con la gente pobre, que es la mayoría, y es seguro que en las consultas anuales con sus divinidades les transmiten los sueños y las aspiraciones de los miles de creyentes que van a hacerse limpiezas, a revisarse y a ver qué le dicen del futuro los cocos o los caracoles.

De ahí que la Letra del Año pida renovaciones, «respeto a las decisiones de las mayorías y a las opiniones de las minorías», y que los lemas lanzados por los orishas sean éstos: «Todo lo tengo, todo me falta», «Rey muerto, rey puesto», y «Las palmas jóvenes crecen más altas que las viejas».

Bolas de cristal

Escrito por Fuente indicada en la materia

Domingo, 10 de Enero de 2010 15:05 - Actualizado Domingo, 10 de Enero de 2010 15:08

Newsweek se vale de sus tanques pensantes y los yorubas, de la fe en la sabiduría de sus dioses para tratar de adivinar qué pasará en la tierra. Abajo se sabe que hace falta voluntad y trabajo para que la vida cambie de una vez. A las alturas de los sabios y de los adivinos no llega nunca el calor de la candela viva.